

HISTORIQUE DU CORPS DE CADETS 2852 COATICOOK

Le Corps de Cadets 2852 Coaticook voit le jour le 5 mai 1969. La demande de formation du corps de cadets a été faite par le Capitaine Léo-Paul Robert, ancien officier de la 72e batterie du 46e Régiment d'Artillerie de Campagne, de Coaticook et professeur à l'école Albert L'Heureux. C'est pour cette raison que l'école Albert L'Heureux fût le premier répondant du corps de cadets. A sa formation, le corps de cadets est affilié à la 8e compagnie médical de Sherbrooke (maintenant la 52e ambulance de campagne) et compte environ 75 cadets. Les activités du corps de cadets se déroulent à l'intérieur de l'école Albert l'Heureux qui en 1974 suite à l'agrandissement de l'école portera le nom de polyvalente La Frontalière.

Le 1er avril 1971, la Ligue des Cadets de l'Armée du Canada est créée afin qu'elle travaille en collaboration avec le ministère de la Défense Nationale pour aider à administrer le mouvement des Cadets de l'Armée. À la suite de l'unification des Forces canadiennes en 1968, on avait créé une direction des cadets au QGDN afin d'établir les politiques et de coordonner les activités des trois éléments de cadets.

En novembre 1974, le programme d'instruction a été révisé et ce fut le début du système des étoiles. Le 30 juillet 1975, la Loi sur la Défense Nationale est modifiée pour permettre aux filles de s'enrôler dans les corps de cadets.

En 1975, changement de l'unité d'affiliation; Le Régiment des Fusiliers de Sherbrooke devient la nouvelle unité d'affiliation. En juin 1976, le corps de cadets reçoit du bureau des cadets de la Force mobile, le trophée de la fanfare qui a fait le plus de progrès durant l'année d'entraînement 75-76 au niveau Provincial.

En 1977, les organisations de cadets furent dotées d'un nouvel uniforme vert remplaçant le vieux "WW2 Canadian Army Battle Dress". Les insignes de grades sont maintenant de couleur rouge et les insignes de qualifications sont de couleur jaune sur fond vert.

L'année 1979 marque le 100e anniversaire du mouvement des cadets de l'armée. Le 18 avril 1979, changement de commandant entre le Capitaine Léo-Paul Robert et le Lieutenant Marc Bélanger.

L'année suivante, la Légion royale canadienne débute la remise de la Médaille d'Excellence de la Légion royale canadienne qui est décernée annuellement à un cadet afin de reconnaître ses efforts individuels qui rencontrent ou surpassent les buts du programme des cadets en matière de citoyenneté.

Depuis sa fondation, le corps de cadets maintient un taux d'activités d'entraînement élevé, dont des exercices aventuriers à Baldwin Mills, des exercices à Rawdon avec les cadets de Montréal-Nord, des exercices régionaux à St-Venant ou à Martinville, des exercices de survie en forêt, des randonnées en ski de fond ou à la gorge de Coaticook, des journées d'entraînement hivernal et de nombreuses séances de tir au fusil suite au début du programme de tir au fusil à air en 1985.

Nos jeunes ont également relevé des défis en participant à des camps d'été de deux à six semaines d'un bout à l'autre du pays. Nos cadets ont eu la chance de visiter la base de St-Jean et nos séniors se sont rendu à Farnham pour participer à des cliniques de drill et pour compléter leur examen de la certification nationale d'étoile des cadets de l'armée.

Le CC2852 participe également aux compétitions de secourisme et d'orientation à St-Bruno, au biathlon à Longue Pointe, aux compétitions sportives regroupant les corps de cadets de la région et aux championnats provinciaux et nationaux de tir. Les cadets participent activement au Programme Jeunesse en Forme Canada et au Prix du Duc d'Édimbourg.

Au niveau communautaire, le corps de cadets apporte son aide à la Légion royale canadienne Filiale 026 - NCSM de Coaticook pour la Parade du jour du souvenir et l'inauguration du nouveau cénotaphe de Coaticook, à la cérémonie au cimetière St-Edmond et au jour des vétérans au cimetière Mont Forrest. Nos cadets ont aussi participé avec beaucoup d'intérêt aux levées de fonds; vente de porte-clefs, pâtisserie et dîner au spaghetti pour ne mentionner que ces activités.

Le 30 octobre 1988, changement de commandant entre le Capitaine Marc Bélanger et le Capitaine Josée Audet (3e commandant). En 1989, l'âge limite d'admission des cadets baisse à 12 ans. Le corps de cadets maintient son effectif moyen à 40 cadets. Le 29 octobre 1989, changement de commandant entre le Capitaine Josée Audet et l'élève-officier Guylaine Boivin (4e commandant)

Début des années 90, nouveau changement à l'uniforme des cadets, les insignes de grades de couleur rouge sont changé pour les insignes de couleur jaune. Les rangs d'officier des cadets sont abolis. Le 12 mai 1992, changement de commandant entre l'élève-officier Guylaine Boivin et Capitaine Éric Borduas (5e commandant).

C'est en mars 1996, sous le commandement du Capitaine Éric Borduas, que le régiment The Sherbrooke Hussars, devint l'unité d'affiliation du corps de cadets. Le corps de cadets 2852 est toujours affilié avec ce régiment et est le seul corps de cadets affilié avec le SherH.

Le 1er avril 1996, la Ligue des cadets de l'Armée du Canada fête son 25e anniversaire de fondation et les cadets porteront un écusson sur leurs uniformes durant l'année entraînement 1996-1997. Le 18 septembre 1999, le Détachement des cadets de Montréal décerne au Corps de Cadets de l'armée 2852 Coaticook un certificat d'excellence pour efficacité en Administration pour l'année 1998-1999.

Le 14 mai 2000, changement de commandant entre le Capitaine Éric Borduas et le Capitaine Michel Bourgoïn (6e commandant). En novembre 2000, trois cadets de Coaticook participent à Hong Kong et au Japon, aux cérémonies commémoratives du 55e anniversaire de la libération des soldats canadiens qui furent emprisonnés en Asie durant la deuxième guerre mondiale.

Le 1er janvier 2004, en l'honneur du 125e anniversaire des Cadets royaux de l'Armée canadienne(CRAC) la Ligue des cadets de l'Armée du Canada (LCAC) a institué une médaille de reconnaissance de loyaux services continus d'au moins quatre ans pour les cadets de l'Armée.

En 2004, le corps de cadets organise les premières Mini-Olympiades de L'Estrie et ils sont les gagants des Mini-Olympiade. En 2007, ils reçoivent le prix de Meilleur Esprit Sportif. En 2015, champion au KIN-BALL et en 2017, 2018 et 2019, ils reçoivent le prix de Participation.

Le 2 mai 2004, célébration du 35e anniversaire de fondation et soirée retrouvailles des anciens du corps de cadets et confection d'un calendrier pour le 35e anniversaire de fondation. Le 15 mai 2005, changement de commandant entre le Capitaine Michel Bourgoïn et Capitaine Vicky Gagnon (7e commandant),

En 2012, début du programme de l'étoile nationale d'excellence pour les cadets sénior et afin de souligner la guerre de 1812, une épinglette commémorative devra être portée par tout les cadets

jusqu'au 16 février 2015. Le corps de cadets est récipiendaire du Trophée de la Région de l'Est en 2012, 2015 et 2016.

Le 17 mai 2014, changement de commandant entre le Capitaine Réjean Côté et le Capitaine Marie-Ève Breton (10e commandant). Cérémonial conjoint avec le Corps de cadets 2721 Fusiliers de Sherbrooke.

Début septembre 2014, les cadets portent les écussons d'épaule Coaticook 2852. Le 23 mai 2015, cérémonial conjoint avec le Corps de cadets de la Marine 219 Magog. En septembre 2015, création du site web « cc2852.net » et c'est aussi le début des groupes Facebook. Le 16 mars 2018, création du groupe facebook « 50e anniversaire CC 2852 » par la suite changé à « Anciens et anciennes du 2852 » en mai 2019. Le 29 avril 2018, changement de commandant entre le Capitaine Marie-Ève Breton et le Lieutenant Patrice Breton (11e commandant).

Le 11 mai 2019 lors de notre revue annuelle, le corps de cadets fêta son 50e anniversaire. Pour l'occasion, l'unité a eu l'honneur d'avoir, comme invité d'honneur, le fondateur le Capitaine Léo-Paul Robert. De plus, l'Harmonie de Coaticook nous a honoré de sa présence pour la musique. Leur présence fût très apprécié par M. Robert, car il a été membre de l'Harmonie. Plusieurs anciennes cadettes et cadets étaient présent lors de notre cérémonie. Par la suite, toutes les personnes se sont déplacées à l'Épervier pour un repas.

Lors de la 50e année d'existence du corps de cadets, le Capitaine Patrice Breton ainsi que la présidente du comité de soutien Madame Mélanie Thibault, ont fait fabriquer une bannière officielle ainsi qu'un médaillon (coin). Aussi en 2019, lors du Gala reconnaissance 2019 Secteur St-Jean, le CC2852 Coaticook reçoit un certificat de reconnaissance pour ses accomplissements remarquables lors de l'année d'instruction 2018-2019.

Le 13 mars 2020, suspension activités des cadets dû à la pandémie de Covid-19. Le 9 mai 2020, le personnel avait préparé la 51e revue annuelle en mode virtuel.

Le 1er avril 2021, la Ligue des cadets de l'Armée du Canada (LCAC) fête son 50e anniversaire de fondation et afin de célébrer 50 ans de soutien aux cadets royaux de l'Armée canadienne, la LCAC a institué un médaillon pour souligner les contributions individuelles des bénévoles. La Ligue présentera ces médaillons, produits en quantités limitées, à des bénévoles exceptionnels de partout au pays, qui travaille de façon désintéressée à l'échelle locale, provinciale, territoriale ou nationale de l'organisation et à l'appui de sa mission et de ses objectifs.

Le corps de cadets déménage ses locaux permanent le samedi le 19 septembre 2021 au sous-sol de l'Église Saint-Jean, au 50, rue Court à Coaticook. Nous étions à l'école La Frontalière (Albert L'Heureux) depuis 51 ans. De plus, après 51 ans avec le même répondant (École secondaire La Frontalière) celui-ci changera. Au mois de novembre 2021 la Légion royale canadienne NCSM Coaticook filiale 26, sous la présidence du Major (ret) Marc Dauphin, devient le nouveau répondant du corps de cadets.

Le 23 février 2022, retour des activités en présentiel et le 14 mai 2022, changement de commandant entre le Capitaine Patrice Breton et le Lieutenant Guillaume Côté (12e commandant).

Depuis plus de cinquante ans le corps de cadets a su démontrer que ces jeunes sont des citoyens actifs et responsables au sein de leur communauté, et qu'ils ont développer des qualités de civisme et de leadership.